
СПРАВЕДЛИВОСТЬ
И ВЛАСТЬ 16+

в Республике Коми
№7

сентябрь
2022 года

О самом главном

На первом заседании 
осенней сессии Госсо-
вета Коми депутаты при-
няли ряд поправок в ре-
спубликанские законы. 

В основном, это были 
технические вопросы, кро-
ме, пожалуй, одного. При-
нятые голосами правящей 
партии поправки в закон «О 
выборах и референдумах в 
Республики Коми» потому 
заслуживают особого внима-
ния, что делают возможными 
манипуляции с бюллетенями 
на любых будущих выборах. 

Суть поправок в том, что-
бы дать право территориаль-
ной избирательной комис-
сии увеличивать количество 
бюллетеней, передаваемое 
в конкретную участковую 
избирательную комиссию, 
где ожидается большое 
число избирателей, участ-
ников референдума, рабо-
тающих вахтовым методом.

Поправки весьма спор-
ные, поскольку вахтовики 
прибывают в республику из 
разных мест, нерегулярно – 
то есть каждое предприятие 
везет их по своему графику. 
И точное их количество ни-
кому заранее не известно.

Поэтому проконтроли-
ровать, кому и – главное – 
сколько передано бюллете-
ней практически невозможно.

– Я не поддержала при-
нятие этих поправок, – 
говорит депутат партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ  Татьяна Са-
ладина, – как и некоторые 
депутаты оппозиционных 
партий.  К сожалению, го-
лосами «Единой России» 
законопроект был принят.

Фото с сайта Ãоссовета ÐК.

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководи-
тель партийной фракции в 
Госдуме Сергей Миронов 
предложил Правительству 
включить в проект бюдже-
та меры повышения рож-
даемости – расширение 
программы материнского 
капитала, «родительские 
зарплаты», льготы для мно-
годетных семей. Эти и дру-
гие инициативы фракции 
обозначены в обращении 
политика к премьер-мини-
стру Михаилу Мишустину.

«Сегодня направил главе 
Правительства письмо с ком-
плексом демографических 
инициатив нашей фракции, – 
рассказал Сергей Миронов. 
– Во-первых, мы предлагаем 
сделать бессрочной програм-
му материнского капитала и 
ввести прогрессивную шкалу 
выплат, когда за второго ре-
бенка выплачивается почти 
миллион рублей, за третьего 
– почти 1,4 миллиона. Такие 
меры предложены и нашим 
законопроектом, внесенным 
в конце августа. На сегодня 
программа материнского ка-
питала стимулирует только 

к рождению первых детей. 
При рождении второго се-
мья получает менее 170 ты-
сяч – это не стимул, а нам 
нужны многодетные семьи».

Председатель партии так-
же предлагает ввести «роди-
тельские зарплаты» для нера-
ботающих родителей и начать 
поэтапную реализацию спра-
ведливого базового дохода.

«В прошлом году в по-
правках к проекту федераль-
ного бюджета мы предлагали 
запустить пилотные выплаты 
для семей с детьми в двух 
беднейших регионах – на 
это требовалось 20 милли-
ардов рублей, – напомнил 
Сергей Миронов. – Не та-
кая большая сумма, чтобы 
запустить программу и убе-
диться в ее эффективности».

Кроме того, партийцы 
призывают вдвое повысить 
пособия по уходу за ребен-
ком и другие выплаты для 
одиноких родителей. Пере-
смотреть критерии нужда-
емости, повысив порог на-
значения выплат семьям с 

детьми с двух- до трёхкратно-
го прожиточного минимума.

Предлагается также 
на федеральном уровне 
определить статус много-
детной семьи и соответ-
ствующий набор льгот.

«Сейчас в каждом реги-
оне меры поддержки раз-
личаются, так же как и само 
понятие многодетной семьи. 
Мы предлагаем установить 

единые правила и расши-
рить поддержку многодет-
ных семей, в том числе за 
счет льгот по транспортному 
и имущественному налогам, 
– пояснил Сергей Миронов. 
– Также в письме содер-
жится комплекс наших ини-
циатив по удешевлению жи-
лищных кредитов для семей 
с детьми, в том числе это и 
механизм поэтапного гаше-

ния государством ипотечных 
займов, когда при рожде-
нии третьего ребенка кре-
дит полностью закрывается».

Председатель партии 
просит премьер-министра 
учесть указанные предложе-
ния фракции при разработке 
проекта федерального бюд-
жета на следующие три года.

«Речь о масштабных и не-
дешевых мерах. Но именно 
такие меры крайне необхо-
димы в текущей демографи-
ческой ситуации, – уверен 
Сергей Миронов. – Рож-
даемость в стране снижа-
ется с 2014 года, в первом 
полугодии этого года она 
сократилась еще на 6,3%. 
Именно недостаточность го-
споддержки приводит к тому, 
что рождение детей прямо 
ассоциируется с бедностью, 
что у нас 80% бедных – это 
семьи с детьми. Государство 
должно дать людям опору, 
уверенность и защиту, что-
бы они не боялись заводить 
детей, стремились созда-
вать многодетные семьи».

Сергей Миронов направил в Правительство РФ  предложения 
по улучшению демографии

РОССИЯ ДОЛЖНА БЫТЬ МНОГОДЕТНОЙ

Особый случай ПРОТИВ ЗДРАВОГО СМЫСЛА
Поправки в закон о выборах открывают 

возможности для манипуляций итогами голосования
НИКТО НЕ ЗАБЫТ?

Как чиновники обезличили 
имена участников Великой 

Отечественной войны
одинаковыми инициалами 
произошло обезличивание 
погибших воинов. 

А еще по всему периметру 
постамента тянется зазор, 
заливка краской букв фами-
лий и инициалов выполнена 
неравномерно, фундамент 
сделан некачественно, по-
верхность плит не обрабо-
тана защитным средством. 
Строители «забыли» сделать 
надпись «Никто не забыт, ни-
что не забыто».

Местные жители посчи-
тали, что работы были про-
ведены с нарушениями и 
обратились с жалобами в 
надзорные органы. Проку-
ратура Республики Коми 
провела проверку и нашла-
нарушения при организации 
конкурсных процедур для 
реконструкции памятника.

(Окончание на 2 стр.)

История ýта начиналась 
вполне благостно: в кон-
це прошлого года власти 
Троицко-Печорска реши-
ли отремонтировать стелу 
«Никто не забыт, ничто не 
забыто» с именами земля-
ков, погибших на фронтах 
Великой Отечественной 
войны или умерших поз-
же. Однако реконструиро-
ванный мемориал вызвал 
у местных жителей, мягко 
говоря, возмущение. 

Претензии 
местных 
жителей

Вместо полного имени, от-
чества и фамилии написаны 
только фамилия и инициалы. 
А поскольку в списке много 
однофамильцев и людей с 
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В июле 2022 года Ре-
гиональное отделение со-
циал - демократического 
движения женщин России 
в Республике Коми возгла-
вила Татьяна  Тимушева. 
Татьяна Константиновна – 
опытный член партии. Она 
председатель первичной 
организации № 7 Сыктыв-
карского местного отде-
ления, член Экспертного 
Совета при Постоянной ко-
миссии Госсовета Респу-
блики Коми по вопросам 
ЖКХ.

В августе нынешнего 
года новоиспеченный пред-
седатель регионального от-
деления приняла участие в 
отчетно-выборной конферен-
ции социал-демократическо-   
го союза женщин России, ко-
торая состоялась в Москве.

Что объединяет этих 
успешных, состоявшихся в 
профессии, достигших при-
знания женщин? За чьи права 
борются и против кого «дру-
жат»? Об этом рассказывает 
Татьяна Тимушева.

- Общественное движение 
«Социал-демократический 
союз женщин России» было 
организовано при партии 10 
лет назад. В союз входят не 
только люди, но и обществен-

ные организации. Отделения 
работают в 54 субъектах Рос-
сийской Федерации, в том 
числе и у нас в республике. 
Возглавляет российское дви-
жение – Ольга Епифанова.

Первое, что меня порази-
ло на конференции, – огром-
ное количество собравших-
ся в одном месте красивых, 
ярких, умных, уверенных в 
себе женщин. Мне хотелось 
перезнакомиться и завязать 
контакты со всеми сразу. 
Кстати, очень много оказа-
лось таких же, как и я но-
вичков – недавно избранных 
председателей региональных 
отделений. Неудивительно, 

что мы держались вместе -  
так легче было не пропасть 
в потоке бьющей через край 
женской энергии. 

Вы спрашиваете, что нас 
объединяет? Желание уста-
новить гендерное равнове-
сие в обществе. Сегодня у 
нас во всех уровнях власти 
руководящие посты зани-
мают в основном мужчины, 
а женщины остаются на по-
зиции исполнителей. Обра-
тите внимание – на выборы 
ходят чаще всего женщины, 
а большинство депутатских 
мандатов получают мужчины. 
Даже в нашей партии – при 
том, что многие региональ-

ные отделения возглавляют 
женщины, самые высокие 
руководящие посты опять 
же у мужчин. Если женщины 
смогут наравне с мужчинами 
конкурировать в любой сфе-
ре, наше общество будет бо-
лее гармоничным.

За чьи права боремся? Ко-
нечно, за права женщин! За 
право выбирать свой путь, за 
право не подвергаться наси-
лию и не бояться уйти от му-
жа-абьюзера, за право быть 
самодостаточной.  Сегодня 
самая больная тема – на-
силие в семье. Редко, когда 
женщине удается выйти из 
таких отношений без послед-

ствий для себя и детей. Не 
хватает в нашем государстве 
механизмов, которые защити-
ли бы жену от побоев и уни-
жений мужа. Никто не сдела-
ет это лучше самих женщин, 
которые на законодательном 
уровне могут принять соот-
ветствующие решения.

Против кого «дружим»? 
Скорее, против «чего» - против 
несправедливости. Женщины 
должны иметь равные права 
с мужчинами-коллегами на 
зарплату, на карьерный рост. 
Отцы должны нести одинако-
вую с матерями ответствен-
ность за содержание и вос-
питание детей. Согласитесь, 
несправедливо, когда жен-
щина терпит насилие в семье 
только потому, что ей некуда 
уйти и она знает, что не смо-
жет одна содержать семью.

Вот поэтому мы считаем, 
что в политике женщин долж-
но быть гораздо больше. По-
литика – это, прежде всего, 
чувства, и чем больше в ней 
будет женщин, тем гуманнее, 
справедливее будет наше об-
щество.  

А социал-демократический 
союз женщин может стать от-
личной школой, стартовой 
площадкой для будущих по-
литиков – представительниц 
прекрасного пола. 

(Начало на 1 стр.)
На работы было потраче-

но около двух миллионов ру-
блей, но жители не уверены, 
что их нужно было тратить. 
Памятник, построенный в 
1974 году, находился в непло-
хом состоянии и требовал ре-
монта постамента, поскольку 
начинал разрушаться, а сама 
мемориальная доска нужда-
лась лишь в покраске.

Администрация извести-
ла, что демонтированные 
плиты с именами погибших 
находятся на складе, а поз-
же будут установлены возле 
районного музея. Жителей 
Троицко-Печорска возмутило 
также и то обстоятельство, 
что решение о ремонте ме-
мориала принималось ад-
министрацией келейно, без 
широкого всенародного об-
суждения.

- Как эти начальники до-
пустили такое кощунство?! 
Почему на первом этапе 
эскизное решение предлага-
емой реконструкции не было 
рассмотрено комиссией по 
увековечиванию памяти? – 
пишут жители в местных па-
бликах. 

Вернем память
Столкнувшись с таким от-

ношением местных властей, 
жители решили бороться за 
справедливость. Борьбу воз-
главила депутат Троицко-Пе-
чорского совета от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Ольга Бакаева.

Она с участием других не-
равнодушных жителей посел-

ка создала некоммерческую 
общественную организацию 
«Вернем память». НКО ста-
вит своей задачей обще-
ственный контроль за благо-
устройством общественной 
территории «Фестивальная 
площадь» (в рамках этой про-
граммы была проведена «ре-
конструкция» памятника). 

НКО «Вернем память» на-
правила иск в суд, требуя 
признать действия админи-
страции по демонтажу мемо-
риала незаконными и обязать 
администрацю восстановить 
мемориальную доску в пер-
воначальном состоянии.

Администрация в свою 
очередь инициировала опрос 
с целью узнать у местных 
жителей, где установить де-
монтированные таблички с 
именами погибших: возле 
памятника или возле музея. 
Выразить свое мнение жите-
ли могут на сайте Госуслуги.

- Голосование на Госуслу-
гах не может дать объектив-
ную картину мнения жителей 
Троицко-Печорска, - считает 
Ольга Бакаева, - поскольку 
большая часть граждан не 
сможет воспользоваться дан-
ной площадкой технически. 
Одни не зарегистрированы, а 
пожилые люди вообще не мо-
гут пользоваться интернетом. 
Но 6 человек решили за всех, 

что голосованию на Госуслу-
гах быть.

Шесть человек – это чле-
ны Координационного совета 
общественных организаций 
Троицко-Печорского района. 
Кстати, некоторые участни-
ки так называемого опроса 
получили от администрации 
электронные письма с реко-
мендациями, за какой вари-
ант надо проголосовать.

«Подмога» 
из Сыктывкара

В марте в спор о мемори-
але вмешалась Обществен-
ная палата Республики Коми. 
В Троицко-Печорск приеха-

ли несколько ее членов для 
встречи с общественным со-
ветом Троицко-Печорского 
района. Инициативную груп-
пу, добивающуюся восста-
новления мемориала о встре-
че не уведомили, только Ольга 
Бакаева была приглашена. 
Основная аудитория - со-
бранные в приказном порядке 
руководители и сотрудники 
бюджетных организаций. 

Представители Обще-
ственной палаты открыто 
заняли сторону администра-
ции и продемонстрировали 
предвзятое отношение к по-
зиции граждан, выступаюших 
за восстановление мемориа-
ла с полными именами.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ?
Как чиновники обезличили имена участников 

Великой Отечественной войны

Шоком для жителей Тро-
ицко-Печорска стали коммен-
тарии представителей палаты 
Александры Афониной и Гри-
гория Спичака, размещенные 
на следующий день после 
встречи в группах ВК «Адми-
нистрация МР «Троицко-Пе-
чорский» и «Газета ЗАРЯ».

В своих комментариях они 
уничижительно отзывались 
о своих оппонентах, присут-
ствовавших на встрече. «Пу-
стозвоны», «манипуляторы», 
«еще одна майданутость», 
«майданные сценарии», «ва-
кансии шапокляков». И еще 
масса других комментариев, 
направленных на унижение 
чести и достоинства людей, 
высказавших другую точку 
зрения.

В связи с таким отноше-
нием Ольга Бакаева написала 
обращение к Главе Респу-
блики Коми Владимиру Уйба, 
председателю Государствен-
ного Совета Сергею Усачёву, 
председателю Обществен-
ной палаты Республики Коми 
Григорию Хатанзейскому. А 
также направила заявление в 
прокуратуру Республики Коми 
о проведении проверки в от-
ношении Александры Афо-
ниной и Григория Спичак на 
предмет возбуждения нена-
висти либо вражды, а равно 
унижения человеческого до-
стоинства (статья 282 Уголов-
ного кодекса РФ).

Борьба за возвращение 
памяти в Троицко-Печорске 
не закончена. Будем следить 
за развитием событий.

На снимке: Ольга Боковикова. 
Фото: страница ВКонтакте ПроНа-
шДом Троицко-Печорск

ЖЕНЩИНЫ РАБОТАЮТ, МУЖЧИНЫ РУКОВОДЯТРеплика

Татьяна Тимушева о роли женщин в большой политике



3KOMI.SPRAVEDLIVO.RU

11 сентября 2022 года в республике прошли довыборы 
депутатов местных органов власти. В Инте на избиратель-
ном участке №3 кандидаты от партий СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ и Единая Россия набрали одинако-
вое количество голосов. Победитель определился путем 
жеребьевки - им стала Кристина Морозова. Теперь в со-
вете Инты от нашей партии на одного депутата больше.

Кристина стала депутатом впервые, но вполне заслужено. 
Она очень активный и неравнодушный человек, на выборы она 
шла под лозунгом «Я не обещаю, я уже делаю!». И действи-
тельно, еще будучи обычным жителем Инты, а не депутатом, 
Кристина Морозова очень внимательно и придирчиво следила 
за деятельностью местных чиновников и не давала им спуска.

Дороги и уличное освещение, расселение аварийного 
жилья и обращение с ТКО, все эти темы находятся в поле 
зрения Кристины. Если чиновники в ответ на ее запрос при-
сылают отписки, они обращается в прокуратуру или в суд.

Хорошего депутата от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
получила Инта. Кристина Морозова не предаст интересы 
своих избирателей и добьется защиты их интересов. Жела-
ем Кристине плодотворной работы на благо жителей Инты!

Члены Регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОСССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Республике Коми приняли участие в митинге в поддержку референдумов на Донбассе.

Митинг был организован сыктывкарским Советом ветеранов. Выразить солидарность с жи-
телями Херсонской и Запорожской областей, Луганской и Донецкой народных республик на 
Театральную площадь Сыктывкара пришли представители политических партий, обществен-
ных организаций, молодежь и студенты, сотрудники предприятий и организаций столицы Коми.

- Мы решительно поддерживаем территории Украины, борющиеся за мирную и свободную 
жизнь. Референдум – это единственная возможность выразить всеобщее желание жить и раз-
виваться в составе Российской Федерации, – считает Председатель Совета регионального от-
деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Коми Татьяна Саладина.

В Инте  победителя выборов 
определили с помощью 

жеребьевки

СПРАВЕДЛИВОСТЬ  
ВОСТОРЖЕСТВОВАЛА!

В ПОДДЕРЖКУ РЕФЕРЕНДУМОВ  
НА ДОНБАССЕ

Уйдут в прошлое микро-
доли в квартирах и аптеч-
ки на техосмотре. Защиту 
персональных данных уси-
лят. Есть и неприятные но-
вости для собственников 
жилья. Об этих и других 
изменениях в законода-
тельстве – расскажет ру-
ководитель Центра защиты 
прав граждан Екатерина 
ЦЕРТ.

БОРЬБА С «РЕЗИНОВЫМИ» 
КВАРТИРАМИ

С 1 сентября действует 
запрет на выделение в жи-
лом помещении доли менее 
6 квадратных метров. Подоб-
ные сделки будут призна-
ваться ничтожными. Измене-
ния в Жилищный кодекс РФ 
были внесены Федеральным 
законом от 14 июля 2022 г. № 
310-ФЗ.

Запрет не распространя-
ется на случаи, когда доли в 
праве собственности возни-
кают в силу закона (напри-
мер, при наследовании, при-
ватизации, выделении долей 
при покупке жилья на сред-
ства материнского капитала 
и т. д.).

РАЗДЕЛ ИМУЩЕСТВА ПРИ 
РАЗВОДЕ

Теперь при разводе пра-
во на половину имущества 

КАКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ ЖДУТ РОССИЯН 
ОСЕНЬЮ 2022 ГОДА

не гарантировано. Суд мо-
жет уменьшить долю супру-
га, который совершал не-
добросовестные действия, 
повлекшие уменьшение об-
щего имущества. Изменения 
в Семейный кодекс внесены 
Федеральным законом от 14 
июля 2022 г. №310-ФЗ.

СМЕНИТЬ УК СТАНЕТ 
СЛОЖНЕЕ

В силу вступят поправ-
ки в ст. 44 и 46 ЖК РФ, ко-
торые увеличивают необхо-
димое количество голосов 
собственников при выборе 
новой обслуживающей ком-
пании. За такое решение 
должны проголосовать 50% 
плюс один голос от общего 
числа собственников жилья.

Раньше для принятия та-

кого решения надо было 
гораздо меньше голосов  – 
больше половины от участни-
ков конкретного собрания.

Эти изменения призва-
ны усложнить жизнь недо-
бросовестным УК, которые 
захватывают управление 
многоквартирными домами, 
подделывая протоколы обще-
го собрания собственников. 
Но, по мнению экспертов, 
получится наоборот – слож-
нее станет только собствен-
никам.

 ОДН ПО-НОВОМУ
Еще одна не очень хоро-

шая новость для собственни-
ков. С сентября собственники 
будут оплачивать весь объем 
ресурсов на содержание об-
щедомового имущества по 

счетчику. Ограничение такой 
платы нормативом отменили!

Собственники весь год 
оплачивают ресурсы на СОИ 
по нормативу, а в 1-м кварта-
ле следующего года им дела-
ют перерасчет по показаниям 
общедомового счетчика.

Если собственники запла-
тили больше, чем накрутил 
счетчик – деньги вернут.

Если меньше, то соб-
ственники должны доплатить. 
НО! Раньше плата жителей за 
ресурсы на СОИ не должна 
была превышать норматив, 
одобренный органом власти. 
Все, что сверху – УК оплачи-
вала из собственного карма-
на.

Теперь весь сверхнор-
мативный перерасход соб-
ственники будут оплачивать 

из своих карманов. Решение 
общего собрания для этого 
не нужно!

Плата за общедомовку мо-
жет существенно вырасти. 

ДВУХРАЗОВОЕ ПИТАНИЕ 
ДЛЯ УЧАЩИХСЯ

С нового учебного года 
дети с ограниченными воз-
можностями здоровья будут 
получать двухразовое пита-
ние бесплатно. Если ребенок 
обучается на дому, регио-
нальные власти могут заме-
нить питание на денежную 
компенсацию.

Если дети живут в интер-
нате – они получат пятиразо-
вое питание за счет бюджета. 
А всем ученикам 1-4 классов 
раз в день предоставляют 
бесплатное горячее питание.

ТЕХОСМОТР
Снижаются требования 

для прохождения техосмо-
тра. У водителя не спросят 
аптечку, огнетушитель и ава-
рийный знак. НО! При движе-
нии по дорогам они по-преж-
нему нужны!

Кроме того, больше не бу-
дут проверять состояние тор-
мозных трубок, загрязнение 
световых приборов и шум 
выпускной системы.

(Окончание - на сайте
komi.spravedlivo.ru)

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 

в Республике Коми 
167001, г. Сыктывкар, 

ул. Коммунистическая, 46/4, 2 этаж. 

График работы: понедельник-пятница 

– с 09:00 до 17:00.  

Тел: 8(8212)23-92-80.

Сайт: spravedlivo.center 

vk.com/public207506119 

Эл.почта: sktczpg@mail.ru
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Региональное  
отделение партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ в Республике 

Коми информирует  
о приеме граждан 

в октябре 2022 года

10 октября с 15:00 до 17:00 –  
Саладина Татьяна Алексеевна, 
депутат Государственного Совета  

Республики Коми  
(vk.com/saladina_ta).

20 октября с 16:30 до 18:00 –  
Булышев Андрей Игоревич,  

депутат Совета МО ГО «Сыктыв-
кар» (vk.com/public207856061).

27 октября с 17:00 до 18:00 –  
Беляев Дмитрий Анатольевич, 
депутат Совета МО ГО «Сыктыв-
кар» (vk.com/dmitrybelyaev).

Личный прием граждан про-
ходит по адресу: г. Сыктывкар,  
ул. Коммунистическая, д. 46/4,  
2 эт., Центр защиты прав граждан.

Телефон для записи:  
8 (8212) 23-92-80.  

E-mail: komi@spravedlivo.ru
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ВЫ ЧЬЁ, СТАРИЧЬЁ?

Мы ВКонтакте: spravedlivo.komi  Телеграм: @srkomi Сайт: komi.spravedlivo.ru

МЕЖДУНАРОДНЫЙ день пожи-
лых людей является относительно 
молодым праздником. Этот день 
стали отмечать в конце двадцато-
го века в Скандинавских странах, а 
затем в Соединенных Штатах. После 
того, как 1 октября 1991 года Меж-
дународный день пожилых людей 
был официально провозглашен Ге-
неральной Ассамблеей Организации 
Объединенных Наций, его отмечают 
во всех странах. В России в 1992 
году Президиум Верховного Совета 
России издал указ о поддержании 
всемирной инициативы и учрежде-
нии 1 октября Днем пожилых людей.

ПО МНЕНИЮ Всемирной органи-
зации здравоохранения людей мож-
но разделить на следующие возраст-
ные группы: молодые люди – от 25 до 
44 лет, люди среднего возраста – от 
44 до 60 лет, пожилые – от 60 до 75 
лет, старые – от 75 до 90 лет. Люди 
старше 90 лет уже причисляются к 
долгожителям. В России к категории 
пожилых относится 21% населения.

КАК И У ЛЮБОГО другого празд-
ника у этого дня есть свои символы 
и логотипы. В европейских странах 
этот праздник представлен в виде 
земного шара на чисто белом фоне, а 
колосья золотой пшеницы обнимают 
его как колыбель. Такое изображе-

ние является символом масштабно-
сти и глобальности Международного 
Дня пожилого человека.

В НАШЕЙ СТРАНЕ символом это-
го дня служит изображение открытой 
ладони. Открытая рука олицетворя-
ет уважение, примирение, помощь и 
поддержку. 

ПРАЗДНИК Международный день 
пожилых людей пришелся по душе 
всем россиянам, ведь каждый из нас 
родом из далекого детства, воспо-
минания о котором хранят теплоту 
заботливых бабушкиных рук. Ни в 
одной другой стране не встречаются 
так часто ситуации, когда основным 
смыслом жизни всех пожилых людей 
были внуки.

В ПРЕЖНИЕ ГОДЫ руководство 
страны к этой дате обычно готовило 
повышение пенсий, денежные вы-
платы, льготные программы и другую 
материальную и благотворительную 
помощь. Проводятся различные куль-
турные мероприятия - составляются 
к просмотру фильмы и концертные 
программы с учетом интересов и 
пожеланий людей зрелого возраста. 
Все местные власти проводят свои 
разнообразные мероприятия.

НО СЕГОДНЯ ситуация поменя-

лась: отказ государства индексиро-
вать пенсии работающим пенсионе-
рам, заморозка накопительной части 
пенсии, практическая ликвидация 
бесплатного здравоохранения силь-
но осложняют жизнь пожилым лю-
дям. Прибавьте к этому неудержи-
мый рост цен на продукты, лекарства 
и товары первой необходимости и вы 
поймете, что нашим пожилым прихо-
дится не сладко.

КРОМЕ ТОГО, у людей преклонных 
лет много психологических особен-
ностей. По этой причине молодёжь 
зачастую не понимает некоторых 
страхов и убеждений представите-
лей старшего поколения. Общество 
должно стать более терпимым и вни-
мательным к нуждам и желаниям лю-
дей пожилого возраста. 

В СИЛАХ  всех членов семьи, 
ближайшего окружения продлить 
активный возраст бабушек и деду-
шек, сделать их жизнь комфортнее 
и качественнее. Самое простое - не 
ооставлять их без внимания, ведь 
нашим возрастным родственникам 
так важно чуствовать себя востребо-
ванными, полезными для семьи. По-
этому прямо сейчас позвоните своим 
старикам, поинтересуйтесь здоро-
вьем, настроением и спросите у них 
совета. По любому поводу.

1 октября в честь старшего поколения  
отмечаем день добра и уважения.  

Давайте поговорим о том, что значит  
быть пожилым человеком

С МЕЖДУНАРОДНЫМ 
ДНЕМ  

ПОЖИЛОГО  
ЧЕЛОВЕКА!

Уважаемые ветераны,  
дорогие наши бабушки  

и дедушки!

Примите искренние  
поздравления с праздником!

От всей души желаю вам  
крепкого здоровья, долгих лет 

жизни, тепла, заботы  
и внимания.

Пусть ничто не омрачает  
ваши будни, а праздники  

будут наполнены  приятными  
встречами с родными  

и близкими.  Пусть любовь  
ваших детей и смех ваших  
внуков наполняют радостью 

душу, придают сил и энергии.

С праздником и поклон вам  
за вашу мудрость и терпение!

Татьяна Саладина, 
Председатель Совета РО
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ  

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в РК


